



らんぼく

だれもが笑顔で安心して通い続けられる学校
室蘭市立蘭北小学校 学校だより

<学校教育目標>

- 学び合う子
 - なかよくする子
 - 元気な子
- 学校だより第9号
R5.11.28

読書のすすめ 校長 小野由美子

本校では、毎週木曜日に朝読書の時間(15分間)を設定しています。子どもたちは、静かな教室で、自分が選んだ本の世界に浸っています。

先日、休み時間に図書室をのぞくと、たくさんの子もたちで賑わっていました。本校では10月24日から11月30日を秋の読書月間に位置づけ、図書委員会主催の大型絵本の読み聞かせなど、工夫した様々な取組が行われています。

さて、将棋棋士の藤井聡太さん(21歳)は、子どもの頃からの読書家で、家にある本を手当たり次第に読んでいたそうです。幼稚園の頃までは、電車の絵本や食べ物の絵本。小学校低学年は「かいけつゾロリ」シリーズ(原ゆたか、ポプラ社)「タンタンの冒険」シリーズ(エルジェ作・絵 川口恵子訳 福音館書店)など。さらに両親が持っていた本「竜馬がゆく」(司馬遼太郎 文藝春秋)や「遠い太鼓」(村上春樹 講談社)も小学生の頃に読んでしまったそうです。藤井聡太さんは、読書により、普段の生活をしているだけでは見えない世界、景色を見ることができると述べています。

<「考えて、考えて、考える」(藤井聡太・丹羽宇一郎 講談社文庫)より>

私は、今日に生きる子どもたちに、本に親しむことを通じて、豊かな知識を身に付け、それを活用して生涯にわたって社会を主体的に生きていく素地を形成していくことを期待しています。読書には、視野を広げたり、将来の夢につながるきっかけとなったり、物事を深く考えたり、じっくり想像したり、自分の心を安定させたりすることを後押しする力があると思うからです。



子どもたちの読書量の現状に目を向けると、個人差が大きいと感じます。また、社会全般の大人にあっても同様のことが言えると思います。スキマ時間や寝る前にお子さんと一緒に読書をしてみませんか。引き続き「家読(うちどく)」の環境づくりへのご協力をよろしくお願いいたします。

美味しく学べた 食育学習

8日(水)、3・4年生を対象に食育学習としてヤクルトの出前授業を実施しました。腸の中には、悪玉菌が存在するが、バランスの良い食事を摂取することで善玉菌が腸内で悪玉菌を退治してくれることを学びました。模型や映像を交えての学習でしたので、わかりやすく学びを深めることができました。



これからの時代を生きる プログラミング学習

16日(木)、4・5年生を対象にプログラミング学習として、市内の太平電気の方々を講師に招き出前授業を行いました。今回のプログラミング学習は、いくつかの命令を組み合わせて、アームロボットに指令しボールをつかみ、移動させるものでした。当然、プログラミングに誤りがあると失敗します。この学習を通して、プログラミングの難しさや楽しさを学びました。講師をしていただいた太平電気の皆様、誠にありがとうございました。



日	曜	12月の主な行事
1	金	
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	B日課
6	水	全校集会 参観日(34年)5時間授業
7	木	参観日(56年)5時間授業
8	金	参観日(12年)学校運営協議会委員授業参観
9	土	
10	日	
11	月	B日課
12	火	B日課 児童委員会
13	水	見学学習(6年)6年弁当持参日
14	木	清掃週間(~21日)
15	金	B日課 見学学習(2年 弁当持参)
16	土	
17	日	
18	月	冬休み図書貸出(56年)
19	火	冬休み図書貸出(34年)
20	水	冬休み図書貸出(12年)スマホ安全教室(3~6年)
21	木	冬休み図書貸出(欠席者)
22	金	B日課3時間 終業式
23	土	冬季休業日(~1月17日)
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	学校閉庁日
30	土	学校閉庁日
31	日	学校閉庁日

いじめアンケート結果

子どもには子どもなりの様々な悩みがあります。勉強のこと、生活のこと、スポーツのこと、友達のこと…。一人で解決できるものや努力で克服できるものは、周囲の大人が温かく見守ることが大切かもしれません。大人が叱咤激励し自分の力で乗り越えることも重要です。しかし、一人で悩まずにすぐに相談したほうがよいことの1つとして「いじめ」があります。

蘭北小では、子どもたちの悩みを聞くために年間6回のアンケートを実施しています。10月上旬には3回目のアンケートを行いました。担任は児童一人一人の悩みに寄り添いながら事実確認を通して、不安を取り除いたり、アドバイスしたりしました。その結果、今回のアンケートでは2件をいじめと認知し、情報を共有し、全ての教職員で見守ることを再確認しました。

今後とも、お子様の様子でご心配なことなどがございましたら、ご連絡をください。

<お知らせ>

- 12月6,7,8日は2学期の授業参観日となっています。先日配布したプリントと学年通信をご確認ください。三日間は全学年5時間授業となっています。なお、8日は学校運営協議会委員の方々も保護者の皆様と一緒に授業参観を行います。
- 各学級でも指導しましたが、雪が降りましたので自転車の利用はできません。各ご家庭でご確認ください。
- 暖冬の影響か本格的な冬の訪れはこれからですが、特に積雪や路面凍結の時には、青信号でも車が停車してから横断歩道を渡る、道路に面している雪山に登らないなど冬に関する安全指導をご家庭でもお願いいたします。
- 12月20日(水)は3年生以上を対象に「スマホ安全教室」を行います。保護者の皆様も参加することができます。近くなりましたらお知らせいたしますので、ぜひご参加ください。